
GUIDOTTI
Os pretensos candidatos a

prefeito em 2024, que vêm em Ju-
niior Guidotti um nome forte a ser
batido, ficam aliviados ao ver seu
nome como vice. Mas, pelo que o
Capiau, idoso e cansado, analisa,
podem deixar as barbas de molho,
porque o mais difícil será conven-
cê-lo em aceitar. Tem muita água
a rolar, mas 2024 está mais próxi-
mo do que parece.

JORNALISTAS - I
Em pronunciamento quarta-

feira (11), o ministro-chefe da Se-

cretaria de Comunicação Social da
Presidência da República (SE-
COM), Paulo Pimenta, reafirmou
o compromisso do Governo Fede-
ral com a liberdade de expressão e
a garantia do exercício profissio-
nal dos jornalistas. Em sua fala,
Pimenta ressaltou as agressões que
inúmeros profissionais de comu-
nicação vêm sofrendo nos últimos
anos, especialmente durante os
atos antidemocráticos que ocorre-
ram no último domingo (08).

 JORNALISTAS - II
"No Brasil, inúmeros profis-

sionais de imprensa têm sido agre-
didos, têm sido ofendidos, têm
sofrido a violência e ódio, quan-
do na realidade estão simples-
mente exercendo a sua profis-
são. Isso não pode ser natura-
lizado. Especialmente, nesse
último período, tem se multipli-
cado o caso de profissionais
que, pelo uso da força e da vio-
lência, têm sido impedidos de
exercerem a sua atividade",
afirmou Pimenta.

NO NINHO
João Marcelo Vicentin, empre-
sário, é o mais novo filiado ao
PSDB. Da esquerda para direita,
o ex-prefeito Barjas Negri, João
Marcelo e o advogado Sérgio
Bissolli, ex-procurador geral do
Município na administração tuca-

na. Vicentin foi conselheiro do
Hospital Ilumina, é benemérito
do Lar dos Velhinhos, e se sente
acomodado no ninho tucano,
certamente com vaga garantida
para ser candidato a vereador ou
a vice-prefeito.

Divulgação

Governador Tarcísio
visita Piracicaba, hoje

O governador do Estado,
Tarcísio de Freitas, visita Pira-
cicaba hoje, com recepção mar-
cada para as 10 horas no Par-
que do Engenho Central. Distri-
buição de 48 viaturas da Defesa
Civil do Estado e repasse de 89
equipamentos do Programa
Ação de Aparelhamento aos
municípios da região de Piraci-

caba. Entrega de carta de mape-
amento de áreas de risco às ci-
dades de Águas de Lindóia, Ca-
pão Bonito, Itu, Paulistânia e
Ribeirão Grande. Assinatura
de convênio com a Desenvol-
ve SP para obtenção de crédi-
to para aquisição de equipa-
mentos e realização de obras
de prevenção e recuperação.

DESASSOREAMENTO – Prefeitura de Piracicaba tem trabalhado em obras de contenção de
margem do córrego do Enxofre para evitar erosões; detalhes do resultado positivo estão na A4

 Isabela Borghese

Prefeitura limpa e recupera
pelos "estragos das chuvas"
Equipes de todas as secretarias atuam com o intuito de minimizar
os efeitos; serviços começaram quarta (11) e continuaram ontem (12)

A Prefeitura de Piracicaba
continuou ontem (12) com inter-
venções nos locais estruturas que
sofreram com as fortes chuvas que
atingiram a cidade na tarde de
anteontem  e na manhã de quarta

(11). Equipes de todas as secreta-
rias atuam com o intuito de mini-
mizar os efeitos. Foram registra-
dos alagamentos em alguns pontos
do município, como a avenida 31 de
Março e rua Gomes Carneiro, e algu-

mas moradias das áreas da Portelinha
e da Renascer foram atingidas pelas
águas. Não foram registradas vítimas.
Nesta quinta-feira, equipes da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria) compareceram na área

da Pereirinha e recolheram resí-
duos como madeiras e outros ma-
teriais que obstruem a passagem das
águas no córrego que passa na sob a
rua Manoel Valverde, na região
do Jardim São Jorge.  A6
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Deus na causa
"Eu vim para que"Eu vim para que"Eu vim para que"Eu vim para que"Eu vim para que
todos tenhamtodos tenhamtodos tenhamtodos tenhamtodos tenham
vida e vida emvida e vida emvida e vida emvida e vida emvida e vida em
abundancia"abundancia"abundancia"abundancia"abundancia"

José Maria Teixeira

No dia dia da vida em todos
quadrantes do universo
surgiram e surgem proble-

mas de toda ordem exigindo esfor-
ço sobre-humano dos estados na pes-
soa de seus dirigentes independen-
te do regime de governo até mes-
mo o teocrático com resultado de
pouco alcance ou totalmente ne-
gativo. Tais são as catástrofes da
natureza. Tufão, ciclones e outros.
Estes não mais surpreendentes
como outrora. Hoje, como se hu-
manos fossem, são assistidos  des-
de seu nascedouro por geólogos e
outros especialistas do clima que
os batizam, dão lhes nome sabendo
de seu percurso informando dia e
hora e local de sua chegada e o
tamanho do futuro estrago.
Então, quando chegam não
há estrutura férrea nem con-
creto que os resistam. Tudo vai
água abaixo levando os huma-
nos que ficaram. Nesse quadro de
transtornos descreve-se entre ou-
tros o inimaginável dilúvio.  Este
historicamente conhecido como o
fim do mundo pelas águas.

Segundo o Gênesis, a inunda-
ção cataclísmica de toda a super-
fície terrestre. O cataclisma ocor-
reu. e tudo não passou de uma
marolinha. Como? Sim. É o que se
lê no primeiro livro da bíblia, o
Genesis. Depois de quarenta dias
e quarenta noites de chuva inten-
sa manhã ensolarada  a arca de
Noé ancorou no Monte Ararate,
situado no continente europeu
hoje Turquia. Manhã ensolarada,
ali estava o protótipo dos transa-
tlânticos  construído e dirigido por
Noé sob inspiração divina que pro-
tegeu e salvou todo gênero animal
portanto também o humano.   Não
resta nenhuma dúvida Deus esta-
va na causa.  Mas, porém, toda-
via, contudo, se assim é como ex-
plicar as seiscentas e tantas mil
mortes causada pela pandemia do
Covid-19 no governo Bolsonaro?
Onde Deus aqui neste Brasil povo
de cunho altamente religioso? Di-
ante de tanto sofrimento, de tanta
desgraça, Deus, onde? Mesmo
porque se diz e se crê que Deus é
brasileiro!  Na verdade, a narrati-
va bíblica sobre patriarca Noe e a
arca como instrumento de salva-
ção revela que pelo homem e com
o homem Deus sempre está na cau-
sa. Deus só não está na causa se
for recusado pelo próprio homem.
Disse santo Agostinho: "Deus que
te criou sem ti, não te salvara sem
ti".  O homem enquanto pessoa é
sujeito de direitos e deveres dota-
do de inteligência e vontade livre
demandando por isso  supremo

João Ribeiro Junior

A ressaca do pessi
mismo desses anos
passados, repletos

de opressão, de agressão,
de miséria, de fanatismo
extremado, continuam a
amargurar-nos em tudo.
Hoje, com a pandemia
"coronavírus" vivemos numa so-
ciedade doente que precisa, urgen-
temente, não de paliativos e medi-
das casuísticas, mas de uma re-
formulação profunda do estilo de
todos os valores que orientam a
nossa vida socioeconômica.  Realmen-
te, os antigos valores estão abalados,
e por isso, a ansiedade facilmente se
transforma em angústia, de cujos si-
nais procuramos escapar pelos meios
que não são mais acessíveis.

Ainda não compreendemos
nosso destino de herdeiros da ter-
ra, ainda não nos decidimos supe-
rar nossa passividade milenar,
nossa cegueira acomodada, e, as-
sim, continuamos a mascarar uma
realidade alienada, repetindo, in-
fantilmente, os momentos de es-
tupidez crônica, coloridos por uma
pseudo democracia que até ma-
chuca, pois que esconde uma vio-
lência inaudita em todos os senti-
dos. E quem é o culpado? O dedo
do destino aponta o povo, hoje
chamado de "terrorista", por te-
rem invadido e, em parte, destru-
ído os ninhos institucionais dos
verdadeiros culpados, sempre
atentos ao seu próprio bem estar,
que abala as instituições, que cha-
mam de "democráticas", que se
impõe com sua discutível autori-
dade sintetizando o poder que dis-
ciplina a consciência geral em
nome do povo e pelo e para o povo,
mas esquecendo-se de evoluir, de
acordo com o amadurecimento
histórico, para adequar-se  às
forma e ás sensibilidade da vida
coletiva, embora fundada em
alguns princípios permanentes,
os valores do justo, captados e
aferidos pelo povo são variáveis.

A nossa decantada sabedoria
tecnocrata, da era espacial, não é
nem um pouco melhor do que a
do tempo de Aristóteles, e, em
muitos aspectos, é bem inferior, e
isto porque ainda não crescemos,
pois continuamos a brincar de de-
sumanidade. Temos o poder, te-
mos a força, a grandeza militar
(talvez como jamais foram ex-
perimentados), mas continua-
mos repetindo os erros do pas-
sado, presos às filosofias, às
ideologias, aos sistemas supe-
rados, vivendo dentro de um
ciclo vicioso, completamente
carentes da capacidade deixar
de ser marionetes, robôs da
mentira política cotidiana, pior
ainda da corrupção deslava
porque damos à impunidade o
direito de ser tolerada e com
isso destruímos a tolerância e
o Estado de Direito.

E assim, o Brasil, ou melhor o
Brasil do futuro, continua agita-
do, turbulento, com fanática vio-
lência sempre presente, da oposi-
ção criticado pelas mentiras ideo-
lógicas e políticas que apenas enri-
quecem alguns falsos líderes, en-
quanto o povo sangra nas lutas,
perdidas na ilusão de viver num
governo do povo, para o povo e
pelo o povo.  É neste contexto  os
partidos, que por suas finalidades
ou pelas atitudes de seus partidá-
rio da oposição tentam desvirtuar
ou eliminar , ajudados pelo seus

Olhando o tarô
respeito. E por assim ser Deus não
faz acepção de pessoas. Porém,
acolhe todo aquele que nEle crê e
pratica a justiça. Como proclama
o evangelho de S. João: "Eu vim
para que todos tenham vida e vida
em abundancia". A essa altura se
faz necessário entender o que pode
significar o dito "Deus na causa".
Por certo não se trata de nenhu-
ma operação misteriosa ou ainda
milagrosa. Nada aqui deva ir além
da racionalidade articulada com
a ética e o exercício da cidadania.
Aliás, é esta qualidade que deter-
mina a presença de Deus ou não
na causa. Isso porem, só ocorre
quando o autor da ação seja ele
quem for particularmente se diri-
gente de uma nação entender e
acolher o dito evangélico : "Eu sou
o caminho a verdade e a vida" , "
Eu vim para que todos tenham
vida e vida em abundancia", " Eu
vos dou um novo mandamento
que vos ameis uns aos outros como
Eu vos amei".   Este entendimento
acolhido dissipa as trevas, afasta
a soberba e impõe o respeito per-
mitindo  o dialogo  pautado pela
ciência na busca de soluções plau-
síveis especialmente no âmbito da
administração pública.   Mesmo
porque hoje opor-se contra  as con-
clusões racionais, cientificas cor-
re-se o risco de estar cometendo
crime o que já é assentado junto
aos tribunais.  É este entendimen-
to "Deus na causa" que teria leva-
do o ex presidente  a acolher as
orientações e medidas dadas pela
OMS, organização mundial da
saúde e de outros institutos do
gênero ante a pandemia do coro-
na vírus 19 e jamais sem nenhum
saber cientifico  diagnosticar so-
berbamente  o fenômeno  como
uma "gripezinha". Pior receitou e
impôs o tratamento aos atingidos
com a cloroquina  droga esta
mundialmente condenada pela
medicina  para este fim com altos
efeitos colaterais podendo levar o
paciente à morte. Infelizmente
quando da pandemia do corona
vírus 19 atingindo o povo brasilei-
ro Deus, a tempos, já não estava
mais presente na causa  do pais
na pessoa de seu dirigente máxi-
mo cujo lema era "Deus acima de
todos e o Brasil acima de tudo".
Alias, a bem da verdade nunca
esteve. Não se pode esquecer que
houve um pedido à justiça para
que ele não pudesse usar esse
lema. Por certo os que pediram
pressentiram tratar-se de uma es-
tratégia para induzir as camadas
populares  a abraçar sua ideologia
facista sem o menor questiona-
mento. Entre outras razoes,  o Es-
tado brasileiro é Laico alegou o

TRF3, Tribunal Regional Federal
da Terceira Regiao e não acatou o
pedido. Mesmo assim  a posição
correta do Tribunal  não legitimou
o uso do    referido lema "Deus
acima de todos e o Brasil acima de
tudo" particularmente pelo Sr. Jair
Messias Bolsonaro. Há aqui uma
total incompatibilidade: Amor e
Odio. Deus é amor, é misericor-
dia. Porem, com todo respeito o
Sr. Jair Messias Bolsonaro, hoje,
ex-presidente é o ódio personifica-
do . Fuzila com olhar, machuca
com as palavras, ao andar piso-
teia, ao se aproximar atemoriza
quando não destrói.

Definitivamente sem apelo
Deus fora da causa, antes e du-
rante o governo Bolsonaro.

Seu lema de campanha por-
que mentiroso e enganador  era e
continuou sendo "deus (ele mes-
mo) acima de todos e o Brasil abai-
xo de tudo". Em campanha já des-
tilou seu ódio: "...ao povo indíge-
na originário não será demarcado
nem mais um centímetro de terra.
Ao povo negro desprezo total.  Con-
figurado pelos quilombolas, disse
o deus Bolsonaro:  não servem se-
quer para a reprodução.

Enfim chegaram as eleições de
2018. O deus Bolsonaro escudado
no seu lema venceu as eleições.
Recebeu a faixa de seu antecessor
e passou a "governar" o Brasil por
quatro anos ou seja até 31/12/2022
o que acabou de acontecer.

Para tanto "o deus Bolsona-
ro" alinhou no seu plano o presi-
dente da Câmara, Artur Lira, o
presidente do Senado, Rodrigo
Pacheco, e o Procurador Geral da
Republica Augusto Aras. Estes que
juraram solenemente por ocasião
da posse de seus cargos a defen-
der a Constituição passaram sim
a defender o deus Bolsonaro com
uma fidelidade canina. Assim, ga-
rantiram lhe sua permanência no
poder podendo cometer qualquer
crime comum ou de responsabili-
dade como de fato cometeu os
quais constituíram objeto de mais
de uma  centena de, pedidos de
impeachment engavetados pelo
presidente da Camara, Artur Lira.
Há ainda o relatório da CPI, co-
missão parlamentar de inquérito
sobre a pandemia do corona vírus
19 acusa o presidente Jair Messias
Bolsonaro de crimes de responsa-
bilidade. Esta CPI foi instalada por
imposição do STF, contra a vonta-

de explicita o do Sr. Rodrigo Pa-
checo. Este relatório há muito tem-
po em mãos do Sr. Augusto Aras
presidente da PGR, procuradoria
geral da Republica esta à beira do
sexto de lixo. Enfiim, nada contra
Bolsonaro, ele é o "deus" acima de
todos.

Assim, garantido seguro de
seus passos caminha Bolsonaro, o
"deus ele mesmo  acima de todos".
Então, não age como se possa en-
tender um agir com Deus na cau-
sa, isto é, dialogando com seus
opositores, se servindo das conclu-
sões cientificas para soluções dos pro-
blemas. Ao contrario desenvolve uma
política de confrontação passando a
atacar as instituições nas pessoas de
seus representantes quando não vi-
sando destruí-las. Como exemplo os
ataques ao sistema de votação fo-
cando as urnas eletrônicas alegan-
do falhas sem apresentar nenhu-
ma prova. Ataca os ministros
do STF ao mesmo tempo que
elogia torturadores constituin-
do verdadeiras ameaças à de-
mocracia, ao Estado Democrá-
tico de Direito.  Na verdade e
abertamente Bolsonaro está
agindo sem Deus na causa para
desestabilizar o pais abrindo as
portas para um governo auto-
crático, isto é, facista.

Então, onde se lê Brasil acima
de tudo, leia Brasil abaixo de tudo.
Começa o desmonte. Para tanto,
conjuntamente criaram  os instru-
mentos para por o Brasil abaixo
de tudo dentre os quais o orça-
mento secreto. Burlaram total-
mente o artigo 37 da Constituição
que estabelece  os princípios que
regem a administração publica
particularmente os da legalidade,
moralidade e publicidade. Conse-
qüentemente propaga e legitima, a
partir de cima, uma verdadeira
cultura da violência, permitindo
que cada cidadão possa possuir até
quatro armas. O desmonte do Bra-
sil atingiu todos os setores. Porem,
uns mais que outros. O instru-
mento chave do desmonte é o or-
çamento secreto  dinheiro público
que pela destinação ignorada e
mau uso inviabiliza a máquina pu-
blica. Este era o objetivo. Contu-
do, chegaram as eleições  e a der-
rota para  ele o "deus acima de
tudo" . Derrotado, sem Deus na
causa não reconhece a derrota,
abandona o pais e mesmo a dis-
tancia, insufla seus apoiadores a
atos impensáveis, ataque a Brasí-
lia, antidemocráticos acreditando
piamente na volta do Messias, sem
Deus na causa. Será possível?!

José Maria Teixeira,
professor

Realmente, osRealmente, osRealmente, osRealmente, osRealmente, os
antigos valoresantigos valoresantigos valoresantigos valoresantigos valores
estão abalados,estão abalados,estão abalados,estão abalados,estão abalados,
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ansiedadeansiedadeansiedadeansiedadeansiedade
facilmente sefacilmente sefacilmente sefacilmente sefacilmente se
transforma emtransforma emtransforma emtransforma emtransforma em
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colaborares  de ocasião das
mídias, de olho nos cofres
públicos, pobre da frater-
nidade, recebemos padrões
culturais indesejáveis,
narcotizantes, alienantes,
robotizantes, sempre em
favor do consumismo, do
frio capitalismo imperialis-
ta (seja ele norte-america-

no, soviético, chinês, ou qualquer
outro), e do sanguinolento fana-
tismo religioso político ditatorial,
que sustentam, indefinidamente,
regimes desumanos, que permitem
pequeno grupo de insaciáveis
manter-se indiferente sobre os so-
fridos ombros de uma multidão
de pobres e miseráveis, que se ali-
mentam de mentiras ideológicas e
de promessas ilusórias.

É tempo de colocarmos um
basta a tudo isso. É preciso de um
ato de Humanidade contra esses
princípios e valores esclerosados,
anacrônicos, aceitos como satisfa-
tórios, mas que há muito só satis-
fazem a um pequeno grupo, que
ressoando grandes reivindicações
do fundo do caos, desfruta o po-

der agasalhados no terror de suas
revoluções e guerras sem fim. E uma
vez que a nossa civilização não foi cons-
truída sobre o que temos de melhor,
mas sobre o que temos de pior, é preci-
so recolocar o homem como sujeito e
objeto de todas as nossas preocupa-
ções fundamentais. É preciso rein-
terpretar todos os princípios, to-
das as normas (inclusive as dos
Direitos Humanos, hoje enquadra-
dos em especificidades desumanas
para agradar o Poder). É preciso
redescobrir o ser humano colocá-
lo no ápice de todos os nossos co-
nhecimentos e do próprio poder
material. Vê-lo como um ser que
está e é, e não como marionete das
crenças ideológicas, religiosas e po-
líticas, que o doutrina para um
amanhã sem esperança, incerto.

É preciso superar todos os
antagonismos, que nascem do
caos desta sociedade doente. É
preciso antes de salvar o doente,
antes de   lhe impor deveres e
obrigações, isto porque a Demo-
cracia é uma forma de governo
na qual esteja estabelecido, com
essencial finalidade, o alarga-
mento progressivo da esfera
progressiva da interferência do
povo governado, com uma não
menos progressiva diminuição
de árbitro pessoal por parte dos
governantes. Aliás, é preciso
deixar bem claro que a Consti-
tuição não fora feita só para os
juristas darem sua interpretação.
Estes são apenas guardiões, não
os proprietários da Lei Maior.

João Ribeiro Junior, advo-
gado (USP), especialista
de Direito Constitucional
(PUC de São Paulo), licen-
ciado em História e em Ci-
ências Sociais (PUC),  dou-
tor em Educação e mestre
em Filosofia (Unicamp)
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Dispensa sem Justa Causa será proibida pelo STF?
 A demissão sem justa causa

está em debate no STF (Superior
Tribunal Federal) devido a parti-
cipação do Brasil em uma diretriz
da OIT (Organização Internacio-
nal do Trabalho), que vem se ar-
rastando no judiciário brasileiro
há 25 anos. Os sócios do escritório
SAZ Advogados explicam o que
está por trás deste assunto e como
isso afeta as empresas.

A Convenção 158 da OIT, de-
senvolvida a partir da 68ª reunião
da Conferência Internacional do
Trabalho (Genebra - 1982), esta-
belece a necessidade de justificati-
va para as demissões feitas por
iniciativa do empregador. Em 1995,
o Congresso Nacional ratificou a
participação do Brasil neste trata-
do. Contudo, um ano depois, o
presidente Fernando Henrique
Cardoso retirou o país do pacto por
meio de um decreto.

Em consequência disso, uma
ação foi levada à justiça federal em
1997 pela Contag (Confederação
Nacional dos Trabalhadores da
Agricultura) e CUT (Central Úni-
ca dos Trabalhadores).

"Foi alegado pelos órgãos que
o presidente não poderia decidir

de maneira unilateral sobre um
tratado internacional. Em especi-
al após aprovação pelo legislativo.
Por isso, agora cabe agora ao STF
colocar um ponto final nesta ques-
tão. A perspectiva é que os minis-
tros do Tribunal considerem o de-
creto presidencial inconstitucional.
Todavia, ainda precisamos aguardar
para saber qual será a decisão, como
a norma será aplicada e a partir
de quando", afirmou Fabiana
Zani, advogada do escritório SAZ.

Devido a uma mudança no
regimento interno da corte, reali-
zada em 2022, o julgamento desta
ação está previsto para o primeiro
semestre de 2023. De acordo com
o advogado Rodrigo Salerno, também
sócio do SAZ, considerando a preva-
lência da Convenção 158, pouca
coisa deverá mudar na prática.

"O objetivo da OIT foi criar
regras de proteção do trabalho.
Porém, as empresas poderão de-
mitir seus empregados, sendo ape-
nas necessário esclarecer o moti-
vo. As razões alegadas poderão ser
de ordem econômica, de readequa-
ção dos cargos, devido ao baixo
desempenho do empregado".

Ao contrário do que está sen-

do veiculado, as demissões dos em-
pregados não ficarão restritas à hipó-
tese de justa causa, previstas no arti-
go 482 da Consolidação das Leis
do Trabalho. A Convenção 158 da OIT
não proíbe a dispensa do contratado
sem justa causa, mas impõe a neces-
sidade de uma justificativa, como
explicam os advogados.

Ainda que o STF decida pela
inconstitucionalidade do decreto
presidencial, a aplicação das re-
gras decorrentes da Convenção
158 da OIT dependerá da edição

de uma lei brasileira para que pro-
duza seus efeitos.

"Sendo assim, não há moti-
vos para preocupação, pois qual-
quer alteração no modo de agir das
empresas dependerá da edição de
nova lei sobre o assunto. E ainda
que essa lei venha a existir no fu-
turo, os empregados poderão ser
dispensados de forma imotivada,
bastando apresentar a justificati-
va para tal ato, o que não se con-
funde com a dispensa por justa
causa", pontuou Fabiana.



FUTURO
Qual o futuro político de Jair

Bolsonaro? Mesmo derrotado, o
ex-presidente com ótima votação,
consolidou respeitável capital
político, lembrando que, nova-
mente em 2022, liderou a eleição
de considerável quantidade de
parlamentares. Para o PL, Bol-
sonaro pode comandar forte
oposição, planejar seu futuro
para daqui quatro anos, ou se
quiser, até disputar a Prefeitura
de São Paulo em 2024. Mas, exis-
tem lamentos: Jair Bolsonaro
teria cometido erros estratégicos,
principalmente quando se isolou
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E-sports, a posição da nova ministra e
a falta de regulamentação no Brasil

As colocaçõesAs colocaçõesAs colocaçõesAs colocaçõesAs colocações
da nova ministrada nova ministrada nova ministrada nova ministrada nova ministra
do Esportedo Esportedo Esportedo Esportedo Esporte
levantam,levantam,levantam,levantam,levantam,
literalmente, aliteralmente, aliteralmente, aliteralmente, aliteralmente, a
bola sobre abola sobre abola sobre abola sobre abola sobre a
polêmica dopolêmica dopolêmica dopolêmica dopolêmica do
enquadramentoenquadramentoenquadramentoenquadramentoenquadramento
do e-sports edo e-sports edo e-sports edo e-sports edo e-sports e
seus atletasseus atletasseus atletasseus atletasseus atletas

Bruno Gallucci

Os e-sports ou espor-
tes eletrônicos estão cres-
cendo a cada dia e torna-
ram-se uma verdadeira
febre no Brasil. E muitos
jovens brasileiros estão
iniciando sua carreira
profissional em diversas categori-
as. Entretanto, nos últimos dias o
e-sports ganhou as manchetes dos
principais veículos de comunica-
ção nacionais por conta de uma
declaração da nova ministra dos
Esportes, Ana Moser, que consi-
derou que a modalidade não pode
ser considerada um esporte, mas
sim que faz parte da indústria do
entretenimento.

Segundo a ex-atleta de vôlei,
o esporte eletrônico não receberá
incentivo financeiro do Ministério
do Esporte e destacou que a Lei
Geral do Esporte, que está em tra-
mitação no Senado, aponta que
esporte é "toda forma de ativida-
de predominantemente física que,
de modo informal ou organizado,
tenha por objetivo atividades re-
creativas, a promoção da saúde, o
alto rendimento esportivo ou o
entretenimento". E também refor-
çou que "o esporte eletrônico é
uma indústria de entretenimento,
não é esporte. Então, você se di-
verte jogando videogame, você se
divertiu. "Ah, mas o pessoal trei-
na para fazer". Treina, assim como
o artista. Eu falei esses dias, assim
como a Ivete Sangalo também trei-
na para dar show e ela não é atleta
da música. Ela é simplesmente
uma artista que trabalha com en-
tretenimento. O jogo eletrônico
não é imprevisível. Ele é desenha-
do por uma programação digital,
cibernética. É uma programação,
ela é fechada, ela não é aberta,
como o esporte".

As colocações da nova minis-
tra do Esporte levantam, literal-
mente, a bola sobre a polêmica do
enquadramento do e-sports e seus
atletas. E as falas de Ana Moser
incomodaram ainda mais os joga-
dores por todo Brasil, pois ela com-
parou a preparação de um gamer
a de um cantor, como Ivete San-
galo, para um show. Ou seja, por
não ter uma regulamentação es-
pecífica no Brasil, fica aquela dú-
vida: o e-sports pode ser conside-
rado uma modalidade esportiva
ou apenas entretenimento?

Importante ressaltar que o e-
sports é formatado em competições
que acontecem dentro de um
game, um jogo eletrônico, mas que
são disputados por jogadores pro-
fissionais, em categorias individu-
ais ou coletivas. Assim, são com-
petições compostas por atletas pro-
fissionais que são contratados por

clubes como Corinthi-
ans, Flamengo, entre ou-
tros, e realizam treinos
específicos para disputa-
rem campeonatos, que
atraem milhões de pes-
soas em todo o mundo
através da internet e cer-
cado de empresas que

oferecem contratos milionários,
com cifras que já se aproximam
dos valores pagos atualmente
no futebol profissional. Ou seja,
as competições seguem os mes-
mos caminhos do esporte pro-
fissional no mundo.

Na minha visão, o entreteni-
mento fica por parte daqueles que
estão assistindo os jogos, pois os
atletas, atualmente, têm toda uma
preparação especial e treina-
mentos específicos para as
competições. O e-sports possui li-
gas profissionais que possuem um
número de audiência elevado, com
transmissões ao vivo em canais
esportivos, e que são extrema-
mente disputadas, em que ape-
nas os atletas mais bem prepa-
rados conseguem se sobressair.

Além disso, o e-sports vem
ganhando um novo público mais
jovem dentro dessa nova geração
que já nasce ligada na tecnologia.
Por isso, a ministra deveria in-
centivar a discussão pela regu-
lamentação da modalidade e
não simplesmente descartar
seus atletas e competições do
calendário esportivo nacional.

Cabe destacar que juridica-
mente, com relação aos atletas de
e-sports, também existe uma dis-
cussão. Hoje, os jogadores e joga-
doras possuem contratos de tra-
balho e direitos assegurados pela
legislação trabalhista. O mercado
tem utilizado uma combinação de
normas da Consolidações das Leis
do Trabalho (CLT), do Código Ci-
vil e da Lei 9.615/1998, a Lei Pelé,
legislações que definem regras
para a prática de esportes no Bra-
sil. Basicamente, a mesma legisla-
ção utilizada nas relações despor-
tivas tradicionais.

Na prática, as equipes de e-
sports necessitam que os jogado-
res tenham disponibilidade para
representar o time em campeona-
tos, jogos patrocinados e eventos
e outros diversos tipos de compe-
tições disponíveis no mercado.
Nesse caso, é inegável que o jo-
gador tenha de ser um profis-
sional especializado, que treine
de forma periódica, que receba
uma remuneração definida e
siga as regras e condutas do
time, características que persona-
lizam uma relação de emprego.

Todos esses requisitos que os
times buscam em um jogador es-
tão previstos na CLT e são defini-

dos como pressupostos de vínculo
empregatício, como: pessoalidade;
não eventualidade; onerosidade;
e subordinação.

Vale ressaltar que a contrata-
ção dos atletas sob o regime da
CLT segue o mesmo padrão de
qualquer contratação tradicional.
Essa é a modalidade de contrata-
ção juridicamente mais segura,
pois todos os impostos necessári-
os serão recolhidos no ato do pa-
gamento do salário e registrados
perante os órgãos fiscalizadores.

De outro lado, existe a possibili-
dade de as equipes contratarem os jo-
gadores como prestadores de servi-
ços, através de pessoas jurídicas (PJs)
constituídas pelos atletas. Nesse
caso as regras serão definidas pelo
Código Civil nos artigos 593 a 609,
modalidade menos custosa, mas
extremamente arriscada sob a óti-
ca da legislação trabalhista, pois
pode configurar uma fraude.

Nessa hipótese, a equipe irá
contratar o atleta para que atue
em favor do time na figura de uma
empresa prestadora de serviços
constituída pelo jogador. A equipe
pagará um valor fixo e não há en-
cargos trabalhistas a serem reco-
lhidos pela equipe, basta apenas
pagar os valores determinados no
contrato entre a equipe e o atleta.
Essa contratação é formalizada
através de um contrato de presta-
ção de serviços, que definirá re-
gras para as atividades, e teorica-
mente não haverá qualquer vín-
culo empregatício entre as partes.

Porém, sabemos que os joga-
dores precisam de treinamento
diário, além de seguir as regras
determinadas pelas equipes. Nes-
se caso, se durante a rotina do dia
a dia o jogador reunir os requisi-
tos do vínculo empregatício, este
poderá posteriormente ingressar
com uma ação judicial, requerer o
reconhecimento do vínculo e o pa-
gamento de todas as verbas tra-
balhistas desde o início de sua re-
lação com a equipe.

Já a Lei 9.615, ou Lei Pelé, é
usada com menos frequência para
esses casos, uma vez que na data
da elaboração da lei os esportes
eletrônicos não eram definidos ou

reconhecidos como atividade es-
portiva. Porém, no artigo 3ª, inci-
so III, da Lei Pelé existe uma defi-
nição que pode ser aplicada aos
atletas de e-sports:

"Artigo 3ª - O desporto pode
ser reconhecido em qualquer das
seguintes manifestações.

Inciso III - desporto de rendi-
mento, praticado segundo normas
gerais desta lei e regras práticas
desportiva, nacionais ou interna-
cionais, com a finalidade de obter
resultados e integrar pessoas e co-
munidades do país e estas com as
de outras nações".

Outro ponto importante é a
questão do direito de imagem de
atletas, tema que há muito tempo
vem sendo discutido na Justiça do
Trabalho, com o enraizamento de
entendimentos que não condizem
com a evolução legislativa sobre o
tema e do desporto em si.

Devido aos altos valores que
esses direitos podem alcançar,
muitos times pagam os direitos de
imagem diretamente para uma
empresa pertencente ao jogador,
que possui um contrato de traba-
lho ativo, para não pagar os im-
postos necessários. Essa prática,
muito comum nos esportes de alto
rendimento, também vem sendo
explorada no e-sports.

Porém, à luz da legislação, pode
ser caracterizada também como
fraude à legislação trabalhista.

A respeito desse tema, a Lei
Pelé sofreu uma nova modificação,
trazida pela Lei nº 13.155, de 4 de
agosto de 2015, com a inclusão do
parágrafo único ao artigo 87-A,
com a seguinte redação:

"Quando houver, por parte do
atleta, a cessão de direitos ao uso
de sua imagem para a entidade de
prática desportiva detentora do
contrato especial de trabalho des-
portivo, o valor correspondente ao
uso da imagem não poderá ultra-
passar 40% da remuneração total
paga ao atleta, composta pela soma
do salário e dos valores pagos pelo
direito ao uso da imagem."

Portanto, pela falta de uma
legislação específica, todas essas
categorias de contratação vêm sendo
utilizadas para a contratação de atle-
tas de esportes eletrônicos. E, por isso,
é essencial que a nova ministra do
Esporte se sensibilize com os atletas
que disputam essas competições
em jogos eletrônicos para garan-
tir, além dos incentivos necessári-
os, uma segurança jurídica de to-
dos os envolvidos nas competições.

Bruno Gallucci (@dr.
brunogallucci_adv), advo-
gado especialista em Di-
reito Desportivo e sócio do
escritório Guimarães e
Gallucci Advogados.

após as eleições, se omitido e
abandonado seus seguidores. O
PL por sua vez, garante apoiá-lo
incondicionalmente, enaltecen-
do sua notoriedade política com
a certeza de recuperar qualquer
espaço que tenha perdido.

PONTO FINAL
O PL também tem planos

para Michele Bolsonaro. O par-
tido quer vê-la liderando as mu-
lheres, oferecendo-lhe gabinete
com estrutura e assessoria em
Brasília. Em 2026 pretende lan-
ça-la candidata ao Senado Fe-
deral (DF ou São Paulo).

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Alex de Madureira garante
mais R$ 150 mil à Santa Casa

O deputado estadual Alex de
Madureira (PL) destinou mais R$ 150
mil para a Santa Casa de Piracicaba.
O valor é fruto de emenda parlamen-
tar impositiva ao orçamento 2022
do Estado de São Paulo, liberados
agora pelo governo estadual.

De acordo com coordenador do
Setor de Captação de Recursos da San-
ta Casa, Marcos Andrade, a verba será
destinada para o custeio do hospital.
"Essa verba vai permitir que o hospi-
tal possa adquirir seringas, insumos
utilizados para ostomia, luvas descar-
táveis entre outros equipamentos.
A emenda é extremamente impor-
tante para a manutenção do hos-
pital para manter a qualidade do
atendimento a pacientes do Siste-
ma Único de Saúde", disse.

De acordo com o deputado Alex
de Madureira, "este aporte foi mais
um dos vários que encaminhei para a
Santa Casa de Misericórdia de Piraci-
caba nestes quatro anos que corres-
pondem ao meu primeiro mandato.
No total, foram R$ 1,3 milhão em
emendas parlamentares que destinei
à entidade que é das mais tradicionais
e sérias da cidade. Inclusive, tenho o
compromisso de continuar contribu-
indo com esta instituição no meu se-
gundo mandato, tanto que ao final de
2022 indiquei uma nova emenda para
a Santa Casa de Piracicaba". Além da
emenda parlamentar impositiva do

Alex Valvano, Alex de Madureira, João Orlando Pavão e Marcos Andrade

orçamento 2022 do estado, em seu pri-
meiro mandato como deputado estadual
por Piracicaba, Alex de Madureira tam-
bém destinou verbas à Santa Casa nos valores de
R$ 250 mil, em 2019; R$ 450 mil em 2020 e
outros R$ 450 mil em 2021. Todas desti-
nadas ao custeio da Instituição.

O provedor João Orlando Pa-
vão agradeceu a sempre parceria

do deputado Alex de Madureira e
seu sensível olhar para as necessi-
dades da Saúde, em especial às
instituições filantrópicas que tra-
tam de pacientes do SUS (Sistema
Único de Saúde).  "Nós, da Santa
Casa de Piracicaba, temos enorme
gratidão por todo esforço que o
deputado Alex tem demonstrado

na conquista de emendas parla-
mentares para nossa Instituição,
que oferece serviços de internação
e ambulatoriais de média e alta
complexidade a seus pacientes
para Piracicaba e mais 25 cidades
da região.Toda emenda que rece-
bemos é sempre muito bem-vin-
da", salientou o provedor.

LBVLBVLBVLBVLBV

Ano de grandes
realizações e união no Bem

Dois mil e vinte e dois foi um
ano significativo para milhões de
lares brasileiros, com a retomada
gradativa das atividades e do conta-
to presencial. Além disso, nesse mes-
mo período, houve o aumento das de-
sigualdades sociais, assim como das
adversidades socioeconômicas, que
também impactaram o bolso dos
brasileiros. Embora tenha sido um
ano desafiador, a Solidariedade
esteve muito presente no país. E é
por isso que a Legião da Boa Von-
tade (LBV) transmite seu agrade-
cimento a cada pessoa que contri-
buiu ao longo de 2022 para que
esses 12 meses fossem repletos de
realizações no Bem.

CONQUISTAS - Mais de 2,2
milhões de atendimentos realiza-
dos e mais de 2 milhões de benefí-
cios entregues nas unidades soci-
oassistenciais da LBV. Mais de 20
mil kits pedagógicos entregues em
todo o Brasil por meio da campa-
nha LBV - Educação: Futuro no
Presente! e mais de 40 mil cestas
de alimentos entregues a famílias
que sofreram os reflexos da pan-
demia da Covid-19.

Em situações emergenciais, a
Entidade esteve presente e ajudou
quem mais precisava. Um exem-
plo foi a campanha SOS Calami-
dades, que amparou famílias atin-
gidas pelas fortes chuvas: foram
mais de 153 toneladas em doações
entregues nos territórios atingi-
dos. Por meio da iniciativa sazo-
nal de inverno intitulada Diga
Sim!, a Instituição entregou mais
de 19 mil cobertores nas regiões
Centro-Oeste, Sul e Sudeste.

SEM FOME - A tradicional
campanha Natal Permanente da
LBV - Jesus, o Pão Nosso de cada
dia! trouxe excelentes resultados.
Superamos as metas e entregamos
mais de 50 mil cestas de alimentos
no Natal, além de mais de 1,3 milhão
de refeições servidas nas unidades da
Instituição, no período de setembro a
dezembro. E nessa caravana da Soli-
dariedade, foram percorridos mais
de 36 mil quilômetros em todo o
território nacional, contemplando
mais de 250 municípios.

DESAFIOS - Aliás, novas
iniciativas e programas estão sen-
do implementados com o intuito
de aprimorar ainda mais o aten-
dimento, de auxiliar pessoas em
situação de rua e incentivar o vo-
luntariado, assim como ações pela
proteção de meninas e mulheres.

Aos doadores, parceiros, simpa-
tizantes, voluntários, colaboradores e
Amigos de Boa Vontade, o agradeci-
mento da Legião da Boa Vontade, pois,
graças a esse time do Bem, a Institui-
ção pode proporcionar alimento à
mesa, educação, socorro e esperança
de dias melhores para milhares de fa-
mílias em situação de vulnerabili-
dade social. A cada SIM que você dis-
se à LBV, sua doação transformou
vidas e trouxe muitos sorrisos, e o
mérito é todo seu, que colaborou
para este trabalho solidário!

Que 2023 seja um ano repleto
de Paz, União, Saúde, Felicidade,
de muito progresso e de prosperi-
dade a todos. Para outras infor-
mações acesse o site
www.lbv.org.br ou siga @LBVBra-
sil no Instagram e no Facebook.
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O SABOR DA VITÓRIA
ESTÁ SENDO DUPLO

Olá alvinegros apostólicos ro-
manos, sejam sempre bem vindos a
nosso espaço semanal, livre de amar-
ras e de qualquer tipo de apadrinha-
mento, principalmente político, o pre-
ço em vender sua opinião é caro
demais, viver para dar satisfa-
ção a troco de algum dinheiro
ou carguinhos é cruel.

O DNA XV sobrou nesta pri-
meira fase da Taça São Paulo de
futebol Jr, os "Nhô-Boys" não de-
ram chance para o azar e lutaram
bravamente em todos os minutos
em campo nas três partidas do gru-
po 32. Não podemos deixar de citar
a quantidade de chances desper-
diçadas pelos garotos do alvinegro
na partida contra o Juventude. O
empate teve o sabor amargo do
"poderia ter sido mais".

Os garotos do time do rio Gran-
de do Sul não conseguiam achar os
Nhô-Boys em campo e começaram
a apelar para as faltas para conter
as várias e sequenciais investidas do
XVzinho, até o zagueiro central do
Juventude ser expulso. Pronto, van-
tagem numérica e maior volume de
jogo, o que aconteceu? Tomou um
gol em jogada isolada de um chu-
tão, relaxamento na marcação e o
pior aconteceu, mesmo com vanta-
gem numérica dentro de campo, a
desvantagem no placar.

Vem então a segunda etapa
e dois gols marcados pelo XV fo-
ram anulados, um justamente e
o segundo que gerou muita pole-
mica e reclamação por parte da
comissão técnica e dos jogado-
res Piracicabanos. O XV conti-
nuou melhor mesmo atrás do
placar e conseguiu o empate, re-
sultado que foi alívio para o Ju-
ventude, mas que fez cada inte-
grante do alvinegro procurar
aonde foi o erro para não sair
com a vitória.

Na última partida contra o
saco de pancada do grupo, o
XVzinho aplicou uma sonora

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

goleada para cima do Alecrim
5x0, e conquistou a classifica-
ção como o primeiro do seu gru-
po e o credenciou a passar de fase
com louvores. O adversário agora
é o Fortaleza, time tradicional em
revelar atletas e que conta com uma
estrutura muito boa, mete medo
em você? Em mim nem um pou-
quinho, acredito no trabalho que
está sendo realizado, na hones-
tidade da nova diretoria de fu-
tebol e em quem está no coman-
do das categorias de formação
do Nhô-Quim.

Rodolfo Geraldi, Douglas
Pimenta, Carlos Querino, Juni-
nho Amistalden, e todos os trei-
nadores que já estão em ativi-
dade, e o que ainda será apre-
sentado em breve para o sub-
15, tem o profissionalismo
como principal item de seus
currículos, muito diferente
das indicações de outrora
para pessoas não tão "conhe-
cedoras" do que é verdadei-
ramente o trabalho com os
garotos e para falar a verda-
de nem o porquê a bola pula.

Boa sorte "Nhô-Boys", o
futuro de vocês na profissão
depende única e exclusiva-
mente de cada um de vocês
mesmos. Tivemos bons exem-
plos neste ano de 2022 no
título da copa paulista que o
potencial de nossa base foi
fundamental para a con-
quista do título, e alavancou
a carreira de quem acredi-
tou que seria possível, todos
lutaram e se dedicaram ao
máximo para atingir o topo,
e ele veio com louvores. Bas-
ta agora cada um de vocês
escreverem seu roteiro e dei-
xar seu nome marcado na
história centenária do E.C. XV
de Novembro de Piracicaba.
ACREDITEM, pois capacida-
de e estrutura vocês já têm!

DDDDDESASSOREAMENTOESASSOREAMENTOESASSOREAMENTOESASSOREAMENTOESASSOREAMENTO

Obra tem resultado positivo
no combate às enchentes
Mesmo com grande volume de chuvas registrado neste início de verão, ribeirão
Piracicamirim não transbordou; obra em parceria entre Prefeitura e Governo do Estado

Odair Melo, diretor da Defesa Civil, Aparecido Lizi, Sônia e Maria Ezechiel e
Sidney Ferreira sobre trecho do ribeirrão desassoreado

 Isabela Borghese

A obra de desassoreamento
do ribeirão Piracicamirim, finali-
zada em junho do ano passado,
mostrou resultados positivos já
com as primeiras chuvas de verão,
e evitou o transbordamento do
manancial. Os serviços consistiram
no desassoreamento e abertura da
calha do ribeirão em três pontos
com o objetivo de ampliar o leito e
impedir a invasão das águas a
ruas e residências dos bairros por
onde ele passa. O problema com as
enchentes era antigo e sua resolu-
ção era uma reivindicação da po-
pulação há anos, realizada agora
em parceria entre a Prefeitura de
Piracicaba e o Governo do Estado
pelo DAEE (Departamento de
Águas e Energia Elétrica), por meio
do programa Rios Vivos.

De acordo com Odair de
Melo, diretor de Defesa Civil, as
chuvas fortes das últimas sema-
nas, em Piracicaba e nas cidades
da cabeceira do Piracicamirim -
Saltinho e Rio das Pedras - teriam
volume suficiente para provocar o
transbordamento, como ocorreu
em janeiro de 2022. "Neste início
de ano chegou a passar água so-
bre a ponte no Jardim Oriente, mas
o ribeirão Piracicamirim não trans-
bordou. A calha ampliada com-
portou muito bem todo o volu-
me de água, que foi grande.
Sem dúvida, essa obra foi mui-
to importante para a qualidade
de vida dos moradores próximos
ao ribeirão", explicou Melo.

Os principais bairros atingi-
dos com o alagamento Piracicami-
rim eram Morumbi, Maracanã e
Bosque da Água Branca. Os tre-
chos desassoreados, que somam
mais de 3,5 km, ficam entre as ave-
nidas Piracicamirim e Cássio Pas-
choal Padovani, seguindo até a
avenida Antonio Fazzanaro e de-
pois em trecho no bairro Bosque
da Água Branca.

Maria Madalena Ezechiel, 69
anos, moradora na rua Frei Tomé
de Jesus, no Maracanã, enfim,
pode fazer as pazes com o Piraci-
camirim, seu "vizinho" de fundo.
Ela mora no local há 50 anos, com
a irmã Sônia Regina Ezechiel, e
conta que as águas invadiram sua
casa mais de uma vez. Na enchen-
te de janeiro de 2022 perdeu qua-

se tudo: camas, sofá, guarda-rou-
pas… "Tive de jogar tudo fora",
contou. "Nosso problema sempre
foi esse: choveu, enchente. Agora
que foi feito esse alargamento,
melhorou muito. A chuva forte
que deu esses dias, encheu, mas (o
rio) estava limpinho e a água foi
embora. O desassoreamento foi
ótimo. Funcionou", comemorou.

A água do Piracicamirim não
chegou a entrar na casa do senhor
Sidney José Ferreira, 80 anos, mo-
rador na rua Dario Brasil, também
no Maracanã. Mas foram inúmeras
as vezes que ela "bateu em sua porta"
nos 32 anos em que mora ali, pro-
vocando tensão. "Melhorou 90%,
porque 100% é difícil. Esse ano,
com essas chuvas, não tivemos
nenhum problema e acredito que
não vamos ter. Um belo serviço que
fizeram", reforçou Ferreira.

Outro vizinho do ribeirão Pi-
racicamirim, Aparecido Valdir
Lizi, 64, conta que as águas do rio
invadiram sua casa, na rua Pedro
Ferraz Pacheco, pela primeira vez
em janeiro do ano passado, mas
sempre chegavam na porta de sua
oficina, na mesma rua. Por isso, a
tensão era constante. "Se não ti-

vesse feito essa obra teríamos água
lá dentro (de casa) com a chuva
que deu. Foi ótima a obra. Dou
nota 10", disse.

AÇÃO - Para a realização do
desassoreamento, Piracicaba foi
contemplada pelo programa Rios
Vivos, do Governo do Estado, por
meio do DAEE (Departamento de
Águas e Energia Elétrica). A Pre-
feitura pleiteou a participação do
município no programa a partir de
projeto desenvolvido pela Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap) e Defesa Civil, de-
talhando as necessidades do ribei-
rão Piracicamirim.

O secretário da Simap, Alex
Gama Salvaia, também comemo-
ra o sucesso do desassoreamento.
"É claro que precisamos estar sem-
pre alertas, fazer as manutenções
constantes e necessárias para que
o desassoreamento continue fun-
cionando. Estaremos atentos a
isso. O ribeirão Piracicamirim é um
importante manancial que corta a
cidade e precisa de atenção, tam-
bém, para preservar a fauna ao seu
redor", complementa.

ENXOFRE - A Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-

pal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), também executou obras
que tiveram resultado positivo
no combate ao transbordamen-
to no córrego do Enxofre, que
recebe muita água durante as
chuvas fortes. Em julho de
2021, foram feitas obras de con-
tenção de margem em trecho de cerca
de 50 metros entre as avenidas Abel
Francisco Pereira e Pio Sbrissa,
no Chácara Nazareth II.

No ano passado, a Semozel
construiu muro de gabião e fez
a recuperação da margem es-
querda do Enxofre, na avenida
Demóstenes Santos Correa, na
altura do número 118, no bair-
ro Jardim Conceição. Durante
as chuvas de terça, 10/01, um
internauta, morador próximo a
esse trecho, enviou vídeo à Pre-
feitura no qual mostrou que a
obra surtiu efeito, já que o muro
"segurou" a margem e não cau-
sou erosão na avenida.

Mais um trecho do Enxo-
fre será beneficiado em breve.
A licitação já foi aberta para
obras de contenção de erosão no
trecho da avenida Abel Francisco
Pereira, 120, no Jaraguá.

CPI-9CPI-9CPI-9CPI-9CPI-9
Comando de Policiamento do Interior
recebe 21 viaturas para Piracicaba e região

N a  ú l t i m a  t e r ç a - f e i r a
(10), o Comando de Policia-
mento do Interior-9 (CPI-9)
recebeu do Governo do Esta-
do 21 viaturas zero quilôme-

tro, da marca Ford/Ranger.
Segundo nota enviada pela
equipe do Coronel de Polícia
Militar Willians de Cerquei-
ra Leite Martins, os veículos

serão distribuídos entre os
B a t a l h õ e s  d e  P i r a c i c a b a ,
Americana, São João da Boa
Vista, Rio Claro e Sumaré. "Se-
rão destinadas ao Policiamen-

to Ostensivo e Preventivo em
áreas rurais, para melhor aten-
der as demandas de ocorrênci-
as e oferecer ao cidadão um ser-
viço de maior qualidade".
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Elevador Alto do Mirante
recebe propostas para serviços

Divulgação
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Spielberg, Whitney Houston, comédia e terror
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Deputada Bebel cobra
do prefeito ações para
liberar estrada do Bongue

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) está cobrando do
prefeito Luciano Almeida a agili-
zação na tomada de medidas e
ações visando liberar, com segu-
rança, a avenida Jaime Pereira,
chamada popularmente de Estra-
da do Bongue, que está interdita-
da desde dezembro do ano passa-
do, sem prazo para ser reaberta ao
tráfego de veículos. A cobrança
está sendo feita em ofício dirigido
ao próprio prefeito Luciano Almei-
da, endereçado nesta quinta-fei-
ra, 12 de janeiro, aonde relata os
problemas que a interdição da es-
trada vem ocasionando, e coloca o
seu mandato na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo à
disposição para fazer as articula-
ções necessárias tanto junto ao
governo estadual como a federal.

No documento, a deputada
adverte que milhares de muníci-
pes da cidade, principalmente mo-
radores da região do Bongue, uti-
lizam a estrada do Bongue diaria-
mente. Com a interdição da ave-
nida Jaime Pereira, Bebel lembra
que as únicas rotas existentes para
quem se desloca ou sai daquela
região da cidade são os bairros
Jupiá e o Jardim Algodoal, cujas
ruas são estreitas e estão bastante
comprometidas com a grande
quantidade de buracos. "Além dis-
so, esta ampliação no fluxo de ve-
ículos tem também mudado a ro-
tina dos moradores desses bair-
ros, gerando um certo transtor-
no", acrescenta.

A Estrada do Bongue está interditada desde dezembro do ano passado

Diante de manifestações que
chegaram ao seu gabinete, questi-
onando a interdição feita pela Pre-
feitura, que considera serem acer-
tadas em função dos riscos de que-
da de pedras, a deputada Profes-
sora Bebel solicita ao prefeito para
possa intervir visando acelerar a
adoção de medidas a fim de que a
avenida Jaime Pereira possa ser

liberada novamente ao trânsito de
veículos, "até porque com o fim
das férias escolares que se aproxi-
ma, certamente, o trânsito naque-
la região da cidade ficará um
caos". Bebel diz ainda que pedidos
de populares que procuraram ao
seu gabinete é para que a Prefeitu-
ra estabeleça uma data para que a
avenida Jaime Pereira seja reaber-

ta, o que não ocorreu até agora.
"Diante dos problemas na pavi-
mentação das ruas e avenidas dos
bairros Jupiá e Jardim Algodoal,
também está sendo solicitado que
a Prefeitura agilize o serviço de
recapeamento destas vias, o que
também contribuiria para atenu-
ar a situação", completa.

Quatro novos filmes já estão
em cartaz nas telonas da cidade,
com destaques para duas ótimas
cinebiografias: "Os Fabelmans",
que conta uma história inspirada
na adolescência do diretor Steven
Spielberg, e "I Wanna Dance With
Somebody", que revisita a vida e
carreira da icônica cantora
Whitney Houston. Tem ainda
a comédia nacional "Nas Ondas
da Fé", com o humorista Mar-
celo Adnet, e o terror "Olhos
Famintos: Renascimento".

"OS FABELMANS" (The Fa-
belmans), de Steven Spielberg, é
um drama biográfico considera-
do pela ́ crítica como o filme mais
emocionante e intimista do acla-
mado diretor, revelando a fasci-
nante história da família Spielberg,
aqui mostrada pelo sobrenome fic-
tício Fabelman. A história é vaga-
mente inspirada na adolescência
do diretor e contada por meio de
uma história original do fictício
Sammy Fabelman (interpretado
por Gabriel LaBelle), um jovem
aspirante a cineasta. Tudo come-
ça na noite de 10 de janeiro de
1952 na pequena cidade de Ha-
ddon, Nova Jersey, quando o
casal judeu Mitizi (Michelle
Williams) e Burt Fabelman
(Paul Dano) levam  seu filho
Sammy para ver seu primeiro
filme, "O Maior EWspetáculo
da Terra", de Cecil B. DeMille.
Deslumbrado com uma cena
envolvendo um acidente de
trem, Sammy começa a fazer
seus próprios filmes  em casa
com uma câmera de 8mm.  O
filme é dedicado às memórias
dos pais da vida real de Spiel-
berg, Leah Adler e Arnold Spi-
elberg, que morreram em  em
2017 e 2020, respectivamente.
Premiado na última segunda-
feira com os Globos de Ouro de
Melhor Filme de Drama e Me-
lhor Diretor, Lançado em de-
zembro nos cinemas norte-ame-
ricanos, o filme  recebeu ampla
aclamação da crítica pelas atu-

ações do elenco, direção de Spi-
elberg, roteiro, fotografia e tri-
lha sonora do mestre John Wi-
lliams, prestes a se aposentar.

"I WANNA DANCE WITH
SOMEBODY - A HISTÓRIA DE
WHITNEY HOUSTON" , da dire-
tora Kasi Lemmons,  é um vigoro-
so drama musical biográfico base-
ado na vida épica e na carreira da
icônica cantora  norte-americana
Whitney Houston, uma das maio-
res estrelas da música de sua ge-
ração. O filme é uma jornada in-
tensa  pelos anos mais incríveis da
estrela. Desde o seu começo como
corista até o momento em que ela
alcançou o topo nos anos 80.  So-
nhos, obstáculos e prêmios em
uma trajetória de vida surpreen-
dente. Mas Whitney viu sua car-
reira definhar em virtude do alto
consumo de cocaína. Ela veio a
falecer em 11 de fevereiro de 2012,
aos 48 anos, em uma banheira de
um hotel.  A autópsia comprovou
que o afogamento foi causado por
uma overdose. A reprodução  da
conturbada história da cantora foi
aprovada por sua própria família
e inclui grande parte do seu reper-
tório, como as  canções "I Will
Always Love You", "Greatest Love
Of All". "I Look To You" e a icôni-
ca "I Wanna Dance With Somebo-
dy", que dá título ao filme. No elen-
co, Naomi Ackie interpreta com
perfeição a cantora e Stanley Tuc-
ci como seu produtor musical.  E
Nafessa Williams interpreta Ro-
byn Crawford, a assistente e ex-
namorada de Whitney.

"NAS ONDAS DA FÉ" é uma
comédia nacional do diretor  Feli-
pe Joffily protagonizada pelo hu-
morista Marcelo  Adnet, no papel
de Hickson, um rapaz que, preo-
cupado em como pagar seus bole-
tos no fim do mês, arruma um tra-
balho como locutor em uma rádio
evangélica. Talentoso, caiu nas
graças dos fiéis e,  em pouco tem-
po e com a ajuda de Jessika (Letí-
cia Lima), cabeleireira evangélica
e sua namorada, ele  acaba viran-

Gabriel LaBelle interpreta Sammy, alter ego de Steven Spielberg
em Os Fabelmans, filme inspirado na própria vida do diretor

Filme de Whitney Houston é uma celebração emocionante e
comovente da vida e da música da icônica cantora, que
morreu em 2012

do pastor e tem uma ascensão
meteórica na igreja. Só que com a
fama e o dinheiro vem sempre a
inveja. E agora, Hickson ?.  Tudo
muito divertido.

   "OLHOS FAMITOS: RE-
NASCIMENTO"  (Jeepers Cree-
pers: Reborn) é o quarto filme
da franquia de terror "Olhos
Famintos", iniciada em 2001 e
o primeiro  de uma nova trilo-
gia.   Na trama, um Festival de
Horror na Louisiana atrai cen-
tenas de nerds e fãs do gênero.
Entre eles estão Chase  e sua
namorada Laine, que começa a

ter premonições inexplicáveis e vi-
sões perturbadoras associadas ao
passado da cidade e, principal-
mente, sobre a lenda do Creeper,
um verdadeiro demônio que se ali-
menta de seres humanos.  e que
aparece para perseguir o jovem
casal.  interpretado por nomes
estranhos como Imran Adams e
Sydney Craven. Dirigido pelo fin-
landês  Timo Vuorensola, o filme
foi mal recebido pela crítica, que
criticaram  o roteiro mal escrito,
as más performances e a falta
de sustos.E filme de terror sem
sustos não tem graça.

Divulgação

Divulgação

Tradicional ponto turístico de
Piracicaba, o Elevador Turístico
Alto do Mirante está com edital de
concorrência aberto para conces-
são do espaço e exploração comer-
cial dos serviços de restaurante e
lanchonete. Construído sobre a
ponte Caio Tabajara Esteves de
Lima, ele tem 24 metros de al-
tura e oferece vista privilegia-
da do rio Piracicaba. O eleva-
dor é administrado pela Sem-
dettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo). O edital com-
pleto pode ser acessado em https:/
/sistemas.pmp.sp.gov.br/se-
mad/SLICIT/cns_edital_lista/
cns_edital_lista.php e no bus-
cador digitar "Elevador Alto do
Mirante".

"A concessão do equipamen-
to turístico para a iniciativa priva-
da tem como objetivo atrair inves-
timentos e incrementar a qualida-
de dos serviços. Trata-se de um
processo vantajoso para o empre-
endedor, que poderá lucrar com o
espaço, e para os visitantes, que

Elevador Alto do Mirante tem 24 metros de altura e ofere-
ce vista privilegiada do Rio Piracicaba

Guilherme Valdanha

terão mais opções de serviços", fa-
lou a diretora municipal de Turis-
mo, Alessandra Freire, acres-
centando que processo licitató-
rio está em andamento e a ses-
são de abertura dos envelopes
foi agendada para a próxima se-
gunda-feira, 16/01, às 14h.

O elevador Alto do Mirante
funciona aos sábados, domingos
e feriados, das 10h às 18h, com
serviços de monitoria e limpeza
contratados pela Prefeitura. A vi-
sita ao local é gratuita. Mais in-
formações sobre o edital e o agen-
damento para visita técnica ao ele-
vador podem ser obtidos na Sem-
dettur, que fica no 5º andar do
prédio do Centro Cívico, situado
na rua Capitão Antônio Corrêa
Barbosa, 2.233, Chácara Nazare-
th, ou pelo telefone (19) 3403-1174.

ARTE NAS ALTURAS - No
sábado, 14/01, o grupo de artistas
plásticos Caipiras do Plein Air, que
realiza pinturas ao ar livre, estará
no Elevador, a partir das 10h, para
pintar quadros ao vivo. A popula-
ção pode acompanhar.

FFFFFUNDOSUNDOSUNDOSUNDOSUNDOS

ArcelorMittal destina
mais de R$ 270 mil

O Programa Cidadãos do
Amanhã, da Fundação Arcelor-
Mittal, desenvolvido desde 1999,
destinará em 2022 para Piracica-
ba o montante de R$ 270.744,77
ao Conselho dos Direitos da Cri-
ança (CMDCA) e do Adolescente,
através do Fundo Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (Fumdeca), que será trans-
ferido para às instituições indica-
das pela empresa. Outras 36 cida-
des brasileiras e o estado do Mato
Grosso do Sul, onde o Grupo Ar-
celorMittal tem atividades, irão
receber os valores captados pela
campanha Cidadãos do Amanhã.

Na nossa cidade foram sele-
cionadas duas instituições que re-
ceberão o aporte, o Espaço Pipa,
com o Projeto Interagir, que tem
como objetivo estimular a garan-
tia de direitos da pessoa com Sín-
drome de DownT21 para sua au-
tonomia e independência, além de
possibilitar sua inclusão social, e a
APAE, com o Projeto Capoeira, a
fim de ministrar aulas de capoeira
para as pessoas com deficiência
intelectual e/ou múltiplas da ins-
tituição.

 "Após uma análise dos pro-
jetos recebidos pelas diversas ins-
tituições do município, esses fo-
ram submetidos à votação dos em-
pregados na unidade de Piracica-
ba, com o objetivo de eleger àque-
les com os quais se identificam
mais. Da destinação à escolha do
projeto, os empregados e parcei-
ros participam ativamente e são os
responsáveis por ajudar a criar
oportunidade de transformação

para as crianças e adolescentes de
nosso município, contribuindo em
parte para o seu desenvolvimen-
to", afirma Luis Augusto de Arru-
da Penteado, diretor de unidade
de negócio da ArcelorMittal.

PROGRAMA - Conduzido
pela Fundação ArcelorMittal, o
programa incentiva que emprega-
dos, familiares e empresas façam
uma doação ou destinem parte do
Imposto de Renda aos Fundos
Municipais dos Direitos da Infân-
cia e Adolescência (FMDCA/FIA).
Baseado na legislação vigente do
IR, o Cidadãos do Amanhã tem
custo zero para quem destina um
percentual do imposto devido aos
projetos que contribuem para o de-
senvolvimento de jovens.

"A campanha Cidadãos do
Amanhã em 2022 foi muito es-
pecial! Conseguimos superar o
valor que arrecadamos com
pessoas físicas no ano passado,
um resultado que contou com
a mobilização de todos os en-
volvidos no Programa. Já são
mais de 20 anos de um trabalho
que transforma os municípios e
contribui para que crianças e
adolescentes construam um
futuro promissor, transforman-
do o mundo em um lugar melhor,
mais justo e com oportunidades
para todos", declara Herik Mar-
ques, diretor superintendente da
Fundação ArcelorMittal.?

 Ao longo do ano as instituições
receberão visitas planejadas da área
de Responsabilidade Social da empre-
sa e esses projetos serão acompa-
nhados em seus resultados.

Bia, integrante do projeto "Territórios: Caminhos para a
inclusão", do Centro de Reabilitação de Piracicaba.

Bolly Vieira
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Prefeitura continua a
limpeza e recuperação
Equipes de todas as secretarias atuam com o intuito de minimizar os
efeitos; serviços começaram quarta (11) e continuaram ontem (12)

Na tarde de ontem, a Prefeitura realizou limpeza na rua Honorato Faustino

 Justino Lucente

A Prefeitura de Piracicaba
continuou ontem (12) com inter-
venções nos locais estruturas que
sofreram com as fortes chuvas que
atingiram a cidade na tarde de
anteontem  e na manhã de quarta
(11). Equipes de todas as secreta-
rias atuam com o intuito de mini-
mizar os efeitos. Foram registra-
dos alagamentos em alguns pon-
tos do município, como a avenida
31 de Março e rua Gomes Carnei-
ro, e algumas moradias das áreas
da Portelinha e da Renascer fo-
ram atingidas pelas águas. Não
foram registradas vítimas.

Nesta quinta-feira, equipes da
Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) compareceram
na área da Pereirinha e recolhe-
ram resíduos como madeiras e
outros materiais que obstruem a
passagem das águas no córrego
que passa na sob a rua Manoel
Valverde, na região do Jardim São
Jorge. Agora à tarde, a programa-
ção da equipe é comparecer na
Renascer para realizar limpeza no
córrego, situado na rua Júlio Soa-
res Diehl, no Jardim Itapuã, além
de vistoriar a avenida Thales Cas-
tanho de Andrade.

Também hoje, a Semozel fez
outra placa de concreto e recolo-
cou na passarela da avenida Fran-
cisco Abel Pereira, que foi interdi-
tada com faixas da Defesa Civil
ontem, pois uma placa de cimento
havia sido derrubada pela força
das águas do córrego do Enxofre.
A previsão é que a passagem seja
liberada neste fim de semana, após
a secagem do concreto.

Ainda ontem à tarde, a
Prefeitura realizou limpeza na
rua Honorato Faustino. Hoje,
equipes da Simap (Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente) continuam re-
colhendo galhos pela cidade.

"O trabalho de desobstrução
dos córregos e galerias de água
que ficaram entupidos com os re-
síduos começaram ontem e conti-
nuam hoje. Permanecemos moni-

torando o volume dos rios e ri-
beirões e eles baixaram. Temos
previsão de chuva até o fim do
mês e as pancadas no fim da
tarde são as mais preocupan-
tes, mas continuamos atentos",
falou o diretor da Defesa Civil de
Piracicaba, Odair Melo.

Famílias que precisem de au-
xílio social podem ser atendidas
por equipes da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads) nos Cras
(Centro de Referência de Assistên-
cia Social) onde são cadastradas,
conforme a região de moradia.

MONITORAMENTO - Às
13h40 de hoje, o rio Piracicaba es-
tava com 2,65 metros de altura de
nível e 174 m3 de vazão. O rio che-
ga ao estado de atenção ao atingir
3,2 metros; ao estado de alerta aos
3,7 metros e ao estado de emer-
gência com 4,2 m e extravasa ao
atingir os 4,7m. A Prefeitura, por
meio da Defesa Civil, segue moni-
torando a situação dos rios e dos
pontos que podem alagar em Pira-
cicaba. São eles: avenida Arman-
do de Salles Oliveira, entre o Ter-
minal Central de Integração (TCI)
e avenida Independência; aveni-
da 31 de Março e rua Gomes Car-
neiro com rua Santa Cruz. Moto-
ristas e pedestres devem evitar es-
ses locais em caso de chuvas for-

tes.   Quanto ao rio Piracicaba,
em caso de transbordamento,
os pontos de alagamento ficam
na região da Rua do Porto,
avenida Beira Rio, Bongue, ave-
nida Cruzeiro do Sul, avenida
Jaime Pereira, Ondas, Algodo-
al, Ondinhas, São Francisco,
Estoril, Jupiá, Gran Park e Ár-
temis. No caso do rio Corum-
bataí, os pontos que podem ala-
gar ficam em Santa Terezinha,
Vila Rios e IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim
pode transbordar em pontos no
Serra Verde, Ipanema, Astúri-
as, Bosque da Água Branca,
Maracanã, Morumbi, Vila In-
dependência e trechos da ave-
nida Alberto Vollet Sachs.

  As pessoas que vivem em
áreas de risco e se sentirem em
perigo podem ligar para os telefo-
nes 199 (Defesa Civil) e 153 (Guar-
da Civil), Corpo de Bombeiros
(193) e solicitar apoio. A Defesa
Civil do Estado de São Paulo dis-
ponibiliza um canal de informa-
ções para a população que alerta
para eventos meteorológicos. Para
receber os informes no celular,
basta enviar um SMS com o nú-
mero do CEP da residência para o
número 40199. Informações gerais
podem ser acessadas em: http://
www.spalerta.sp.gov.br/.

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Jardim confirma a Rotta
remessa para Piracicaba

Já consta nos cofres da Pre-
feitura do Município de Piracica-
ba o valor de R$ 275,8 mil, prove-
niente do Governo do Estado de
São Paulo, mas que, na verdade,
foi resultado da articulação do
deputado federal Arnaldo Jardim
(Cidadania), a pedido do vereador
Gilmar Rotta (PP). O comunicado
da liberação do recurso aconteceu
nesta semana, confirmando que,
em novembro de 2022, a Secreta-
ria Estadual do Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística fez a
transferência dos valores.

A solicitação de Gilmar acon-
teceu ainda em 2021, quando ob-
servou a dificuldade de o municí-
pio dar destino rápido e correto
aos resíduos provenientes dos cor-
tes e podas de arvores na cidade.
"Era comum encontramos amon-
toados de entulhos aguardan-
do a retirada, acumulando su-
jeira, risco de animais peço-
nhentos e acidentes", explicou.

O recurso foi destinado en-
tão para a compra de uma má-

Assessoria parlamentar

quina trituradora de galhos e
também um caminhão com car-
roceria de grade baixa que po-
derão ser utilizados para fina-
lizar os serviços de podas e cor-
tes de árvores, com limpeza e
celeridade. "Hoje, uma empresa
terceirizada efetua o serviço, mas
com a aquisição, a prefeitura terá
um apoio a mais para prestar o
serviço à população", disse.

A emenda estadual será geri-
da pela Secretaria do Meio Ambi-
ente, que foi comunicada pelo ga-
binete do vereador Gilmar Rot-
ta do destino dos recursos. "Es-
peramos, em breve, após os
processos licitatórios para aqui-
sição dos equipamentos, ver o
resultado do nosso trabalho e
articulação a serviço da popula-
ção nas ruas", finalizou Gilmar.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA.IRMA MACIEL GRA-
NUZZIO faleceu anteontem na
cidade de São Pedro aos 75
anos de idade e era viúva do
Sr.Orlando Granuzzio .Era fi-
lha dos finados Sr.Evilacio
Maciel e da Sra.Antonia de
Jesus Maciel .Deixa os filhos
:Rogerio Donizete,Rinaldo
Benedito ,Reginaldo Apareci-
do e Rosineia (falecida) .Dei-
xa netos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de Santa Maria
da Serra e o seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o fé-
retro ás 15:00h do Velório
Municipal de Santa Maria da
Serra seguindo para o Cemi-
tério daquela localidade onde
foi inumada em jazigo da fa-
mília. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

MENINO: DAVI CHAVES
CARDOZO faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba e era

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO DO CLUBE DE
TIRO E CAÇA ESPORTIVO "ANTONIO ÉZIO MOREIRA"

Pelo presente edital, faço saber que no dia 18 de fevereiro de
2023, na sede social do Clube de Tiro e Caça Esportivo "Antonio
Ezio Moreira", na Rua Antonio Degaspari, nº 1379, lote "2", quadra
"E", Loteamento Industrial Uninorte II, nesta cidade, no período
das 10:00 as 16:00 horas, serão realizadas eleições para com-
posição da Diretoria deste Clube, ficando aberto o prazo de 05
(cinco) dias para o registro de chapas, que correrá a contar desta
publicação. O horário de funcionamento da Secretaria do Clube é
das 18:00 as 22:00 horas, de quarta a sexta-feira, aos sábados
das 9:00 as 18:00 horas e, aos domingos, das 9:00 as 13:00
horas, onde se encontrará pessoa habilitada a fornecer todas as
informações sobre o registro de chapas. A impugnação de candi-
daturas deverá ser feita no prazo de 05 (cinco) dias contados do
encerramento do prazo de inscrição, por qualquer associado quite
e com direito a voto, em petição fundamentada dirigida ao Presi-
dente do Clube. Caso não seja obtido quórum em primeira con-
vocação, a eleição, em segunda votação, será realizada no dia 04
de março de 2023, no mesmo horário. Em caso de empate entre
as chapas mais votadas, realizar-se-á nova eleição no prazo de
15 (quinze) dias. Havendo chapa única inscrita, as eleições se-
rão realizadas nos ternos do parágrafo primeiro, do artigo 53, do
Estatuto Social, em Assembleia Geral no dia 18 de fevereiro de
2023, sendo eleita a chapa que obtiver a maioria dos votos dos
associados presentes e votantes.
Piracicaba, 13 de janeiro de 2023.

Milton José da Silva - Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias do Papel, Papelão
e Cortiça de Piracicaba, por seu presidente ao final assinado,
convoca os associados e integrantes da categoria profissional,
observadas a legislação vigente e as normas estatutárias, em-
pregados da Oji Papéis Especiais em Piracicaba, ativos, apo-
sentados, sócios e não sócios, que trabalham nos horários ad-
ministrativos e inclusive os que trabalham no sistema de turnos
ininterruptos de revezamento, para se reunirem em Assembleia
Extraordinária, na própria empresa, localizada na Via Comenda-
dor Pedro Morgante, 3393, a realizar-se no dia 19 de janeiro de
2023, a partir das 05h:30m da manhã até às 14h30m, para deli-
beração em escrutínio secreto, sobre a seguinte ordem do dia: 1)
Renovação do Acordo Coletivo de Trabalho, denominado Siste-
ma de Compensação de Horas (banco de horas) vencido em 31
de dezembro de 2022, e que recentemente foi renegociado com
a empresa sua renovação por mais 2 anos de vigência; 2) Em
caso de aprovação pela maioria dos votantes, fica autorizado o
Sindicato para empreender negociação coletiva e celebração,
renovação, extensão ou Aditamento de Acordo Coletivo de Traba-
lho; 3) Caso não seja aprovado fica autorizado o sindicato a em-
preender ação judicial como substituto processual, em caso de
malogro nas negociações no sentido de garantir os direitos dos
trabalhadores referente aos itens acima citados. Piracicaba, 12
de janeiro de 2023. Emerson Machado Cavalheiro- Presidente

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE DO SINDICATO

SR. LUIS ANTONIO ABIB
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filho
dos finados Sr. Kaisar Assad
Abib e da Sra. Aracy Pinto
Abib, era casado com a Sra.
Linda Pinto Hudari Abib; dei-
xa as filhas: Carla Tamaoki,
casada com o Sr. Flavio Akira
Tamaoki e Thais Hudari Abib.
Deixa 02 netos: Livia e Lucas;
demais familiares e amigos.
O velório iniciou-se anteon-
tem às 22h00 na sala “Safi-
ra” do Velório do Crematório
Memorial Metropol i tano de
Piracicaba, seguindo o fére-
tro às 10h00 de ontem para
o Cemitério Municipal da ci-
dade de Novo Horizonte - SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO BENEDITO
MILANI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. Domingos
Milani e da Sra. Anna Milani, era
viúvo da Sra. Mariza Ferrari Mi-
lani; deixa os filhos: Adriano
Helder Milani; Andreia Maria Mi-
lani e Daniela Aparecida Milani,
casada com o Sr. Leonardo
Scanhoela Acacio. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA DAS
CHAGAS FONTINELE MATTIO-
LLI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Raimun-
do Nonato Fontinele e da Sra.
Maria da Conceição Fontine-
le, era viúva do Sr. Julio Mat-
tiolli; deixa as filhas: Marcia
Regina Mattiolli dos Santos,
casada com o Sr. Edilson dos
Santos e Mara Silvia Mattiolli.
Deixa os netos:  Jessica e
Welton; demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “B” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. VICTALINA FEDRIZ-
ZI FORNAZIER faleceu ante-
ontem, nesta cidade, conta-
va 87 anos, filha dos finados
Sr. Cornelio Fedrizzi e da Sra.
Anna Porti, era viúva do Sr.
Antonio Fornazier; deixa os
filhos: Sonia Maria Fornazier
Barella, casada com o Sr. Mil-
ton Fernando Barel la;  Ro-

sange la  Mar ia  Fornaz ier
Masson, casada com o Sr.
Luciano Antonio Masson; An-
tonio Carlos Fornazier, casa-
do com a Sra .  Ger t rudes
Claudia Fornazier; Mario Ale-
xandre Fornazier, casado com
a Sra. Ariane Peron Fornazier
e Andre Luis Fornazier, já fa-
lecido. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o  fé re t ro  às
17h00 do Velório da Sauda-
de, sala “03”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA REGINA LEME
VITOR faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha dos
finados Sr. Liberato Firmino Leme
e da Sra. Regina Betighela Leme,
era casada com o Sr. Antonio Mi-
guel Vitor; deixa os filhos: Elaine
Cristina Vitor Vidal, casada com o
Sr. Hernandez Nicolau Vidal Perez;
Marcia Alessandra Vitor, casada
com o Sr. Bartolomeu Gimenes
Filho e Jose Rodrigo Vitor, casado
com a Sra. Thais Michele Sesso
Vitor. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais.

DR. CLAUDIO CAVALCANTE
CUNHA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Waldomiro
Cunha e da Sra. Dorothy Caval-
cante Cunha; deixa os filhos:
Ricardo Fassio Cavalcante Cu-
nha; Isaac Fassio Cavalcante
Cunha e Claudia Fassio Caval-
cante Cunha. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade,
sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade
de Limeira - SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. JOSE FRANCISCO BAR-
REIROS DA COSTA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 61 anos, fi-
lho da Sra. Olimpia Barreiros da
Costa, já falecida; deixa os filhos:
Adriele de Souza Costa; Eliane de
Souza Costa e Diego de Souza
Costa. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-

crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CUSTODIO DE
ALMEIDA SOBRINHO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 77
anos, filho dos finados Sr. Au-
gusto Custodio de Almeida e da
Sra. Rosa Fioravante de Almei-
da, era casado com a Sra. Isa-
bel Fernandes Custodio de Al-
meida; deixa os filhos: Jose
Augusto Custodio de Almeida,
casado com a Sra. Jhenifer
Cavalcante; Giseli Cristina Cus-
todio de Almeida, casada com
o Sr. Luis Fabiano Rubia e Jan-
drey Custodio de Almeida, ca-
sado com a Sra. Natieli Souza.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 10h00 do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras/SP,
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. SILVANO RODRIGUES
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 50 anos,
filho dos finados Sr. Antonio Ro-
drigues de Oliveira e da Sra.
Dolores Franco de Arruda Oli-
veira. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem às
16h00 no Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ADIEL DE OLIVEIRA fa-
leceu ontem, nesta cidade, com
66 anos, filho dos finados Sr.
Orlando de Oliveira e da Sra.
Maria Moura de Oliveira, era ca-
sado com a Sra. Angelica Cu-
nha de Oliveira; deixa os filhos:
Marcio William de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Rosana de
Oliveira; Marcelo de Oliveira,
casado com a Sra. Paula Pai-
xão de Oliveira; Juliana de Oli-
veira, casada com o Sr. Cleder
Kalef da Silva; Adiel de Oliveira
Junior; Alexandre de Oliveira,
casado com a Sra. Ingred de
Oliveira; Rafael Fernando Cu-
nha de Oliveira, casado com a
Sra. Regiane Lavouier de Olivei-
ra; Jefferson Fernando Cunha
de Oliveira e Victor Augusto Cu-
nha de Oliveira. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS
OCTAVIO BOURREAU LAURAIN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Paul Leon Bourreau e
da Sra. Marcela Albertine Ivon-
ne Laurain, era casado com a
Sra. Celina Bragatto Bour-
reau; deixa as filhas: Ana Lu-
cia Bourreau Longhini, casa-
da com o Sr. Wolney Longhini e
Celia Regina Bourreau. Dei-
xa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu se-
pul tamento será real izado
ho je ,  sa indo o  fé re t ro  às
10h30 do Velório da Sauda-
de, sala “01”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA PEREIRA
BARROSO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 41 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Barro-
so e da Sra. Aparecida Pereira
de Abreu; deixa os filhos: Diego
Eduardo Pereira Barroso, casa-
do com a Sra. Lauriane Cristi-
na Jesuino Pereira; Hellen Yas-
min Pereira Barroso; Elisange-
la Barroso Marinho Lordão; Thi-
ago Fernando Pereira Barroso;
Renan Henrique Pereira de
Lima e Emilly Isabele Barroso
dos Santos, casada com o Sr.
Felipe Michel dos Santos Mou-
ra. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
QUERUBIN ANTIQUEIRA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 95
anos, filha dos finados Sr. Jose
Leopoldo Querubin e da Sra.
Maria Luiza Salvadori, era viúva
do Sr. Lazaro Antiqueira; deixa
os filhos: Luiz Roberto Antiquei-
ra, casado com a Sra. Regina
Prudente Antiqueira; Antonio
Carlos Antiqueira, casado com
a Sra. Bene Rocha Antiquei-
ra; Sonia Maria Antiqueira;
Jose Alberto Antiqueira, casa-
do com a Sra. Luciana Ada-
moli Zanineti Antiqueira e Mi-
guel Antiqueira Neto, já fale-
cido. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 11h00 da sala “C” do Ve-
lório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referi-
da necrópole.  À famí l ia  e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

filho de Angelo Joel de Morais
Cardozo e Germana Carla
Martins Chaves Cardozo. O
seu corpo foi transladado para

a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem
ás 13:00 h no Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi inu-

mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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